

# 20 DINGE

## DIE DU VIELLEICHT NOCH NICHT ÜBER GEBURTSTAGSTRADITIONEN WUSSTEST

Den Geburtstags zu feiern hat eine lange Tradition. Schon im **ALTEN ROM** wurden Geburtstage mit Festessen, Geschenken und Gebeten für Familienmitglieder, Freunde und sogar Geschäftspartner gefeiert.



Die Tradition des **GEBURTSTAGSKUCHENS** reicht zurück bis ins antike Griechenland, wo Artemis (der Göttin u.a. der Geburt) mondförmige Kuchen dargebracht wurden.

### 1=2

Während man im Westen seinen ersten Geburtstag nach dem ersten Lebensjahr feiert, gilt man in **CHINA** bereits bei der Geburt als ein Jahr alt. An seinem ersten Geburtstag wird man also zwei Jahre alt!

In **POLEN** sind Namenstage manchmal sogar wichtiger als Geburtstage. Jeder Tag im Kalender ist mit bestimmten Namen verbunden – man kann also sogar zwei- oder dreimal feiern!

### BABY-WAHRSGEREI IN MALTA

Bei der maltesische Tradition der „Quccija“ werden am ersten Geburtstag verschiedene Gegenstände, die Berufe symbolisieren, auf dem Boden ausgelegt. Das Kind wird dann dazu ermutigt, einen auszuwählen. So glaubt man, die zukünftige Berufswahl des Kindes vorhersagen zu können.



In **DÄNEMARK** können Geburtstage mit einer schönen Überraschung beginnen: während das Geburtstagskind noch schläft, füllt die Familie leise sein Zimmer mit Geschenken, sodass das Kind beim Aufwachen eine herrliche Geburtstagsüberraschung vorfindet.

Eine beliebte Tradition aus **OSTKANADA** ist es, dem Geburtstagskind wird die Nase mit Butter eingerieben, damit sie zu rutschig für Unglück ist!

In **BRASILIEN** ist es üblich, nach dem Singen von „Parabéns pra você“, der brasilianischen Version von „Happy Birthday“, noch ein paar zusätzliche Wörter hinzuzufügen (É pique! ... É hora! ... Rátim-bum!). Danach rufen alle den Namen des Geburtstagskindes so oft, wie es alt geworden ist!

### DAS WAHRSCHEINLICH BEKANNTESTE LIED DER WELT!

„Happy Birthday to You“ wurde ursprünglich 1893 von den beiden amerikanischen Schwestern Mildred und Patty Hill als „Good Morning to All“ geschrieben. Erst später wurde der Text in „Happy Birthday to You“ geändert.

In **DEUTSCHLAND** und **ÖSTERREICH** gilt es als Unglück, jemandem vor seinem eigentlichen Geburtstag „Alles Gute zum Geburtstag!“ zu wünschen, da man das bevorstehende Glück nicht vorwegnehmen möchte.



In **MEXICO**, no birthday party is complete without a piñata! Kids are blindfolded and take turns swinging at it with a stick until it bursts open, spilling candy and treats for everyone to share.

In **ITALIEN** ist es üblich, das Geburtstagsgeschenk sofort zu öffnen, sobald man es erhält – und zwar im Beisein der Person, die es überreicht hat. Es kann als unhöflich gelten, es beiseitezulegen und erst später zu öffnen!



Koningsdag (Königstag) oder Koninginnedag (Königinnentag) ist ein nationaler Feiertag in den **NIEDERLANDEN** und wird als Geburtstag des amtierenden Monarchen gefeiert. Es ist Tradition, an diesem Tag Orange zu tragen.

In Ländern wie **ITALIEN, SERBIEN, SPANIEN** und **UNGARN** ist es üblich, dem Geburtstagskind für jedes Lebensjahr „sanft“ am Ohrläppchen zu ziehen. Wenn das schmerzhaft klingt, dann sieh dir mal die nächste Tradition an!

In **IRLAND** ist es Tradition, dem Geburtstagskind sogenannte „Birthday Bumps“ zu geben! Dabei wird das Kind an Armen und Beinen gepackt und so oft in die Luft gehoben und gesenkt, wie es alt ist – plus ein- oder zweimal extra für das Glück. Bei besonders lebhaften Geburtstagsfeiern kann das durchaus schmerzhaft sein!



In **LITAUEN** gibt es eine ähnliche Tradition: Familie und Freunde heben das Geburtstagskind auf einem Stuhl so oft hoch, wie es alt ist – begleitet von fröhlichem Jubel und Feiern!

In **JAPAN** werden Geburtstagsgeschenke traditionell in wunderschönes Papier oder Stoff verpackt – das betont die Bedeutung von Präsentation und Achtsamkeit.

### 100

Ein hundertster Geburtstag ist in vielen Kulturen ein besonderer Anlass. Im **VEREINIGTEN KÖNIGREICH** erhält man eine Glückwunschsbotschaft vom König oder der Königin – und ab dem 105. Lebensjahr sogar jedes Jahr!

### WER LÄDT WEN EIN?

In Italien, Deutschland und Österreich heißt es: Wer Geburtstag hat, lädt ein! Das Geburtstagskind lädt Freunde und Freundinnen beim Ausgehen auf Getränke ein. In anderen Ländern wie den USA ist es dagegen üblich, dass die Freunde und Freundinnen sich die Kosten teilen.

### FÜR IMMER JUNG



Jung bleiben kann ganz einfach sein – man muss nur am 29. Februar geboren sein! Dann hat man rein rechnerisch nur alle vier Jahre Geburtstag. Der Nachteil? Man bekommt vielleicht nicht ganz so viele Geburtstagsgeschenke...

25 Jahre **Europäischer Tag der Sprachen**  
26. September

